

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 8 de julio de 1886

NÚM. 150

## EL LIBERAL

Jueves 8 de julio de 1886

Desde Madrid

El día parlamentario.—El Sr. Ferrer y Vidal.  
 —En el Congreso.—La ley de sargentos.—  
 El barón de Sangarren.

Madrid 6 de julio de 1886

Ha dado poco de sí el día parlamentario.

En el Senado ha ido á primera hora la interpelación sobre la cesión al Nuncio del templo de las Salesas Reales, cuestión añeja que ha perdido su interés desde que se discutió la proposición de ley del general Martínez Campos.

Después de un largo discurso del duque de Tetuan, se ha suspendido este debate hasta mañana.

El Sr. Fabié ha promovido una cuestión reglamentaria, sobre si habían de discutirse las enmiendas al *modus vivendi* antes que la totalidad del dictamen de la comisión.

El presidente dispuso que fuese consultada la cámara, y ésta acordó que se discutiese su totalidad.

Entrándose en este debate, consume el primer turno en contra de la totalidad el Sr. Ferrer y Vidal.

El senador catalán pronuncia un largo discurso muy pesimista y que no ofrece novedad alguna.

La tesis del discurso del Sr. Ferrer y Vidal, es que el *modus vivendi* no solo perjudicará á la industria catalana, sino á todas las industrias, á la agricultura, al comercio y á todas las fuentes de riqueza del país.

El Sr. Ferrer es catalán, pero merecía ser andaluz por lo exagerado.

En el Congreso, el Sr. Portuondo ha anunciado una interpelación al ministro de la Guerra sobre asuntos militares y reformas en el ejército. El Sr. Jovellar ha pronunciado algunas palabras aplazando contestar á la interpelación.

El Sr. Osorio ha reclamado una lista de los diputados que son consejeros de las compañías de ferro-carriles para pedir después la incompatibilidad.

Y el Congreso ha pasado á reunirse en secciones.

En éstas se han nombrado varias comisiones y ha ocurrido que al nombrarse en la sección cuarta el individuo, que había de formar parte de la comisión para una proposición de ley del Sr. Arias Miranda, reformando la ley de empleos á los

sargentos, ha sido derrotado el Sr. Mellado que previamente manifestó su opinión de que la ley no debía reformarse y por el contrario había que exigir su exacto cumplimiento. Esto demuestra cuál es el espíritu que domina respecto á aquella ley.

Se han nombrado las comisiones para los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico, carreteras y otras varias.

Después de las seis se ha reanudado la sesión, poniéndose á discusión el acta de Grazelema.

Los periódicos ultramontanos publicarán esta noche una estraña declaración del barón de Sangarren. El diputado ultramontano dice que no ha terciado en el debate del mensaje, porque de hacerlo establecería una especie de relación entre él y la reina regente. Sin embargo, hubiese hablado caso de haber sido atacado *el honor de su rey* ó de su partido.

El barón de Sangarren aprovechará una ocasión cualquiera para recoger las alusiones que le ha arrojado el señor Cánovas.

Sic.

Pío Gil.

### ¡Buena está la franqueza!

*El Graduador* es como las gallinas de la tía Baltasara, que se dejaban de comer por atender á la conversación. Que *El Porvenir* moteja á su partido de andar en componendas vergonzosas con todas las situaciones para mantener unos cuantos empleados y obtener de limosna algunos distritos; bueno... *dame pan y dime tonto.*

Que *La Unión Democrática* duda de su republicanismo ante las teorías evolucionistas de Castelar, está bien... *pero dame pan y dime tonto.*

Ese es *El Graduador*, y esa es su política.

Cualquiera que le lea, sin conocerle, creará que el colega practica lo que predica y que, á honesta distancia de los hombres de la monarquía, nunca se ha aproximado á ellos para mendigar sus favores, estando por lo tanto en completa libertad para combatirlos personalmente, única manera de combatir que se halla á los alcances del Carbonerín de los partidos republicanos alicantinos.

Nada menos exacto. La política de *El Graduador*, idéntica á la de todo el posibilismo, se funda en explotar la benevolencia monárquica, sin dejar por eso de hacer un simulacro de oposición á los monárquicos.

Y á todo esto y diciendo continuamente

te que nada le importan las divisiones monárquicas liberales de la localidad, con la mayor blandura, empleando frases hechas que nada significan á fuerza de querer tanto significar, un día y otro día persigue con empeño el propósito de desunirnos y desbaratarlos.

No lo conseguirá; bien lo sabe *El Graduador*, y eso exacerba más subilis, siempre exacerbadamente por su deseo, que es insaciable.

Por su deseo sí, porque á satisfacerlo se dirige esa política cartaginesa que hace muchos años, desde que se le cerraron las puertas del municipio y Diputación provincial, viene realizando con escándalo de sus cofrades en república.

Hay que decirlo claro, pues que importa la claridad para contrarrestar sus maquiavélicos esfuerzos. *El Graduador* espera en el porvenir, aprovecharse de la desunión de los monárquicos para obtener por sorpresa algunos concejales y actas de diputados provinciales.

Sabe que la mayoría del cuerpo electoral alicantino, le es hostil: que con sus propias fuerzas, escasas, pero que sabe multiplicar añadiéndoles ceros á la derecha, no ha de conseguir lo que se ha propuesto, á no ser que la desunión de los monárquicos le dejara franco el paso, que nunca ha podido forzar en noble lid y de solo á solo, y por eso, espresando unas intenciones conciliadoras, que nunca han entrado en sus cálculos, se pone del lado de los descontentos del partido liberal, halagándolos y adulándolos para impedir su reincorporación á las filas que abandonaron, quizá y sin quizá seducidos por sus tentadoras alabanzas.

El colega dice que no puede transigir con los que en la localidad representan el más burdo retroceso en el camino de la libertad y de la democracia. Palabras, palabras, como diría Hamlet.

*El Graduador* transige con todo lo que beneficia á sus hombres y á su partido, que es el de las eternas transacciones.

¿Y los amantes de la libertad y de la democracia, están en las filas de nuestros disidentes? No tienen ellos la culpa de que *El Graduador* diga tales cosas y por eso nos contentamos con negarlo, sin acudir á la demostración.

Ya sabemos que el organo de lo posible, ha de combatir sin tregua ni descanso á todos cuantos se opongan á que repita antiguas hazañas administrativas, y por eso nos combate.

Pero es inútil. Su voz, de suyo afónica, se pierde en el vacío y, llegada que sea la ocasión, hasta las piedras han de militar y pelear en contra suya.

Hace bien en encomendarse al tiempo.

Nosotros á él también nos encomendamos, y al convencimiento exacto de su política que tienen los monárquicos alicantinos.

### EL FERRO-CARRIL DE ALCOY Á GANDÍA

Nuestros lectores tienen conocimiento de la reunión celebrada en Alcoy con objeto de allegar los fondos necesarios para la realización de esta obra importantísima y que pondrá en íntimo contacto á la industrial ciudad con el puerto de Valencia, por el cual hará todo su movimiento.

En la reunión referida han dado muestras los alcoyanos de verdadero amor á su pueblo, ofreciendo sus capitales hasta el punto de suscribirse una sola persona por 125.000 pesetas. Pero esto que tanto ha de contribuir á la prosperidad de Alcoy, redundará necesariamente en perjuicio de Alicante, su puerto natural, dada la situación topográfica de aquel pueblo.

Sin embargo, en esta población se ha mirado con la mayor indiferencia este asunto, que desliga por completo los lazos poquísimo que aun existen entre Alcoy y la capital.

Ni la Sociedad Económica, ni el ayuntamiento, ni ninguna corporación, en fin, ha previsto que llegaría este día, en que se separase completamente un pueblo tan importante, de la capital de la provincia.

Hoy ya es tarde; la incuria, el abandono, la negligencia dan sus frutos naturales, y esos pueblos ricos y prósperos, acuden al calor que encuentran en otras capitales para que les compense del desvío y la indiferencia de la suya. Alcoy va á Valencia en vez de venir á Alicante.

Hermoso espectáculo da Alcoy acudiendo todos sus hijos hasta los más humildes obreros, á depositar sus grandes y pequeños capitales para la terminación del ferro carril de Gandía.

Alicante al paso que va, quedará pronto reducido á su término municipal, por falta de comunicaciones con los más importantes pueblos de la provincia.

Alcoy y toda su región, Denia con toda la Marina, riquísima comarca de abundante producción, van á Valencia en ferro carril en pocas horas, mientras para venir á Alicante necesitan un día al menos.

Nada ha hecho Alicante por establecer lazos de unión con esas regiones, no por falta de medios, puesto que Alcoy nos ha probado claramente el refrán inglés *where is a wish there is a way*, sino porque aquí se consumen todas las actividades en las inútiles y estériles luchas de la política de aldea, sin que nadie piense en levantar y conducir los animos hacia la verdadera política, la que tiene por objeto el fomento de los intereses morales y materiales del país.

Triste es decirlo, pero al paso que vamos, nuestro pueblo camina al aislamiento y la ruina.

Quiera Dios que la lección que acaba de darnos la industrial Alcoy, sirva de provecho-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(18)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

gos y de despedirlos con las manos vacías. Mas no por esto es menos bonita.

Hizose general la conversación, como sucede en mesa redonda, siempre que cualquiera empieza á hablar en voz alta. Entre veinte y dos personas que almorzaban juntas frente á la cascada del Rhin, había catorce que conocían á Baden por haberse dejado allí sus escudos.

La opinión unánime de los jueces competentes fué que era muy fácil no ir á Baden pero que una vez allí no había mas remedio que vaciarse los bolsillos.

—Sí, señor, dijo Mr. Maring al capitán, haceis mil veces bien en variar de itinerario. Por mucha que sea vuestra fuerza de voluntad, habría de doblegarse como una barra de hierro entre el fuego de una fragua. Yo os citaré mi propia experiencia, porque siempre que he tenido que pasar por Baden, he presuptado desde luego la parte destinada á la

ruleta, y os contaré un suceso que os dará en qué pensar.

Un cura de mi país, el venerable Mr. Lenckel, fué á Baden en 1854 para tomar datos para un sermón contra el juego.

Partió con su mujer y sus dos hijas. Pues bien, el día siguiente al de su llegada yo he visto á los cuatro sentados alrededor de una mesa de treinta y cuarenta, con una tarjeta en una mano y un lápiz en la otra. Ya estaba la pequeña familia en pérdida de quinientos florines.

—¿Y el sermón? preguntó Mr. Le Roy.

—Le oí el invierno siguiente. ¡Magnífico! caballero: hizo llorar al auditorio, pero especialmente á madama Lenckel.

—¿Y qué prueba eso? repuso brusca mente el capitán, que vuestro cura no era hombre de principios.

Y añadió bajando modestamente el diapason:

—Yo soy hombre de principios...

—El justo peca siete veces al día.

—Pero nunca en el ejército, caballero.

¿Qué autoridad habría yo tenido sobre mi gente, si no les hubiera dado el ejemplo? No hay mejor predicador que un oficial sin tacha como me prec o yo de haberlo sido. Yo conozco todos los juegos y aun puedo dar lecciones á los más diestros, sobre todo en el billar, en el piquet y el dominó, pero nadie puede vanagloriarse de haberme visto ganar

ni perder cantidad alguna, excepto un vaso de ajeno ó café.

—Es igual, dijo Mr. Le Roy, haceis perfectamente bien en dejar á un lado á Baden. Huyendo la tentación se evita el pecado.

—¿Qué tentación?... No tendría tentación ninguna...

Levantose gran tumulto.

—Nó, señores, nó, repuso, ni tentación siquiera, y os lo probaré. Voy á continuar mi camino como si tal cosa: iré á Baden, pasaré un día entero al rededor del juego con dinero en el bolsillo, y vereis si arriesgo ni un real!

—¿Quereis apostar algo?

—No, caballero. En primer lugar, porque sería ganatos con evidencia y además porque yo soy hombre de principios, y el hacer una apuesta es jugar.

El capitán peroró tanto y tan fuerte, que casi se cambió la opinión general. Bien es verdad que adornaba con demasiada facilidad Mr. Le Roy con su defecto á los otros.

Sostener á un hombre que jugará, cuando se ha abstenido del juego por espacio de sesenta años, raya en la impertinencia.

Mr. Plum apostó veinte libras esterlinas á que no jugaría el capitán. Mr. Le Roy admitió el partido y se despidió de la sociedad.

Su marcha, al privar á Mario de su aliado, le entregaba indefenso á Mr Bitherlin. Este indiges o viejo le solía dirigir la palabra con

familiaridad, pero no porque se fuese domesticando. Si en su estado normal, en París, en reposo, se podía considerar al capitán como animal dañino, el viaje le había hecho muchísimo peor. El movimiento, el aire libre, la alimentación y en general el régimen variado de toda expedición, producen en el hombre cierta superabundancia de vida que no es lo más á propósito para convertir al lobo en cordero. Es una plétora, una tensión, una cólera de los sentidos, una desencadenamiento de fuerzas. Nunca se había hecho notar con tan fuerte acritud la mala índole del capitán, jamás las viejas cuerdas de su sensibilidad habían vibrado más desagradablemente al más tenue choque. Se contenta con su hija porque ésta se había mantenido firme, porque esperaba subyugarla y porque tenía testigos: siempre los tiranos domésticos son muy parcos en sociedad. Pero el desgraciado extranjero que le buscaba, que se entregaba á él, que aceptaba sus bufidos con reconocimiento, debía soportar todo el peso de su maligna genialidad.

Así es que Mario á los pocos días llegó á ser su hazme reír y su víctima privilegiada.

Abusó villana y cobardemente de la man sedumbre del italiano. Le trató tanto peor cuanto que Mario era hermoso y él feo, de alta estatura Mario y él chicuelo: los chiquitines son inaplacables cuando se les deja ha.er.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil haciendo saber que á instancia de la mayoría de los maestros de Instrucción pública del partido judicial de Villena, el día 18 del actual se procederá á la elección de habilitado ante el alcalde de Villena.

Otra anunciando vacante el cargo de Subdelegado de Medicina y Cirujía del partido judicial de Jijona.

Otra anunciando el fallecimiento en el hospital provincial de Valencia, el preso Antonio Moltó.

Otra aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Alcoy, para 1886-87.

La Universidad Literaria de Valencia hace saber que en el mes de agosto se han de celebrar oposiciones para proveer las escuelas que resultan vacantes en la provincia de Alicante.

La Administración de Propiedades é Impuestos publica una relación de los apremios expedidos á los deudores por plazos de Bienes Nacionales durante el cuarto trimestre de 1885-86.

La Depositaria del ayuntamiento de Petrel inserta un estado demostrativo del movimiento que han tenido los fondos públicos durante el cuarto trimestre del año económico de 1885 á 86.

Extracto de las sesiones celebradas por el ayuntamiento de Alicante, durante el mes de junio.

Extracto por capítulos del movimiento que han tenido los fondos por el ayuntamiento de Biar en el cuarto trimestre de 1886-86.

Edictos de juzgado.

Telegramas

El marqués de Tsing

Londres 5.—El embajador chino marqués de Tsing, se encuentra gravemente enfermo.

Elecciones de Inglaterra

Londres 5.—Los resultados de las elecciones de Inglaterra hasta ahora conocidos, son los siguientes:

- 155 conservadores.
- 29 unionistas (liberales disidentes.)
- 60 gladstonianos.
- 21 parnellistas.

Londres 6.—He aquí los datos conocidos esta mañana de las elecciones que se están verificando en Inglaterra.

- Elegidos.
- 168 conservadores.
- 38 unionistas ó liberales disidentes.
- 76 gladstonianos.
- 27 parnellistas.

Los ministeriales ó gladstonianos han ganado diez puestos, es decir, que han triunfado en igual número de distritos donde en las elecciones anteriores salieron sus adversarios.

En cambio éstos, han ganado 25 puestos.

De modo que las 309 elecciones verificadas ya, dan un resultado de 15 gladstonianos menos que en las anteriores.

Exposición universal

París 5.—Senado.—Se aprueba el proyecto de ley relativo á la exposición universal de París de 1889.

Una sentencia

París 5.—El tribunal de Bourgoín ha dado sentencia en la causa que estaba siguiendo sobre el asunto de Chateauvilain.

El tribunal correccional se declara incompetente conforme pedían los defensores y por lo tanto los acusados serán juzgados por el jurado.

Ecos locales

El señor abad de la Colegiata de San Nicolás, ha pasado á Orihuela con objeto de felicitar al Excmo. Sr. Obispo, D. Victoriano Guisasaola, por su nombramiento para la archidiócesis de Santiago de Compostela.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestros amigos y correligionarios Sres. Ballesteros y López, alcalde y secretario respectivamente de la ciudad de Orihuela, que vinieron para gestionar algunos asuntos de interés para dicha población.

Nuestro ilustre jefe, D. Práxedes Mateo Sagasta, acaba de sufrir una sensible pérdida de familia.

Anteanoche á las ocho falleció en Madrid el senador por Puerto Rico y tío carnal del presidente del Consejo, D. Pablo Mateo Sagasta, después de una brillante carrera en la magistratura, y de haber ocupado puestos importantes en ella; era en la actualidad magistrado del tribunal supremo de Justicia.

Enviamos á nuestro ilustre jefe y á su distinguida familia el más sincero pésame.

Por disposición facultativa se han mandado arrojar al mar, por encontrarse en estado de putrefacción, 495 cascos de sardinas saladas que se hallaban á la venta en varios almacenes de esta capital.

Aplaudimos muy de veras esta medida y esperamos que se siga observando mucha vigilancia, pues la época lo requiere.

Las personas que acuden al mercado no deben olvidar, que de seis á ocho de la mañana permanece en el reposo el facultativo encargado de reconocer la cantidad y calidad de los artículos; á éste deben acudir en caso de alguna duda.

Por la comisión del Excmo. Ayuntamiento compuesta del teniente alcalde Sr. Senante, el concejal Sr. Bernabeu y el veedor de carnes Sr. Ferrer, se practican diariamente visitas de inspección á los establecimientos de comestibles.

Su licamos á la citada comisión el mayor rigor en el desempeño de su cometido.

Muy en breve comenzarán á circular entre esta capital y los pueblos de San Juan y Muchamiel los coches Ripert, que una sociedad anónima se propone establecer y que harán servicio diario á precios sumamente económicos.

Los vecinos de la calle de San Fernando se quejan con mucha razón, del abandono en que se les tiene.

Dichos vecinos materialmente no pueden vivir á causa de los asquerosos é insufribles olores, que despiden las inmundicias que dejan las caballerías de los innumerables carros, que toman dicha calle por punto de parada, y las salazones que existen en los almacenes situados en la misma calle, y que no deben estar en muy buen estado cuando tanto mal olor despiden.

Suplicamos á quien corresponda tenga lástima de los referidos vecinos, que aun viviendo en la parte más céntrica de la población, donde las casas son tan caras como en Madrid,

sa enseñanza á los capitalistas y hombres influyentes de nuestra población, y que les mueva á dedicarse con decisión á ponerla en condiciones de que su ventajosísima posición topográfica y sus magníficas condiciones de suelo y producción, le den la riqueza, bienestar é importancia, que legítimamente le pertenecen.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El señor ministro de Fomento ha remitido al Senado los estados del personal, material y haberes de los maestros de primera enseñanza pedidos por el Sr. Ruiz Gómez.

Resultado de estos documentos, que existen en la Península, Islas Baleares y Canarias 15.644 escuelas públicas, regentadas por maestros en la forma siguiente: 9.748 con título profesional; 5.252 con certificado de aptitud, y 644 sin título ni certificado.

Las escuelas públicas á cargo de las maestras son 7.053; de éstas, 6.797 tienen título profesional, 105 certificado de aptitud, y 155 no tienen título ni certificado.

En la relación del número y clase de las escuelas públicas, que ascienden á 24.016, vemos: clases elementales á cargo de los maestros, 8.822; al de las maestras, 6.337; de ambos sexos: maestros, 7.365; maestras, 1.447; dominicales 45.

Los edificios ocupados por las escuelas públicas son 22.961; de ellos, 13.459 propios del Estado, y 9.502 alquilados.

Las cantidades que se adeudaban á los maestras y maestras de escuelas públicas en mayo de 1886, ascendían á 2.874.796 pesetas.

Las provincias que figuran en su mayor cantidad por este concepto son Lugo y Málaga por 324 y 304.000 pesetas respectivamente; la que menos débito tiene es Vizcaya: asciende éste á 544 pesetas. Madrid aparece con el de 27.211 pesetas.

También contienen estos documentos parlamentarios los datos relativos á las escuelas normales que son muy importantes.

Sueltos políticos

Comentando *El Constitucional* un párrafo de nuestro artículo de fondo, titulado «El delirio», dice en su número de ayer:

«Espere sentado nuestro querido colega de que vayamos arrepentidos á buscarlo, porque pudiera suceder que se le hincharan los pies de tanto aguardar derecho y empujado como un pimpollo.»

Ahora bien; si *EL LIBERAL* quiere, puede venir á buscarnos á nosotros y encontrará sitio en nuestras filas y á las ordenes del excelentísimo señor marqués de Benalúa.»

El llamamiento nuestro en el artículo «El delirio», iba ó vá dirigido á nuestros correligionarios, no á nuestros adversarios políticos; enténdalo bien el colega.

Y si como es indudable, éstos nuestros correligionarios no desoyen nuestra sincera excitación, no vendrán á ponerse á las ordenes de nuestro amigo y jefe Sr. Terol, pues en partidos liberales como el nuestro, no hay esa auto-cracia que supone el colega y que lleva á los hombres á hacer abstracción de su inteligencia para no ver, ni oír, más que por los ojos y los oídos del cacique ó del aristócrata.

*La Unión Democrática*, que por su larga vida periodística, tiene fundados motivos para conocer al estimado colega *El Graduador*, dice en su número de ayer:

«Hemos leído lo que *El Graduador* escribe ayer sobre el último discurso del ilustre filósofo D. Nicolás Salmerón, y de la actitud hostil en que con respecto á éste dice el cole-

ga que se ha colocado nuestro querido jefe don Manuel Ruiz Zorrilla, y podemos asegurar que todo ello es una insigne falsedad; que entre D. Manuel Ruiz Zorrilla y el Sr. Salmerón existen las más cordiales relaciones. Y cuando esto es público, cuando el órgano más autorizado de nuestro partido *El Progreso* de Madrid lo ha dicho, la conducta de *El Graduador* que se vale de inexactitudes para combatir á nuestro partido y para llevar la división al seno del mismo, es una conducta que les honra poco. Y es tal el proceder de *El Graduador* contra los republicanos coligados, que ha hecho pensar en tomar la revancha diciéndolo de Castelar lo que se merece; lo que afirma *El Motín*, que es una *colorra ensangrentada* cuya propaganda ha costado torrentes de generosa sangre de hijos del pueblo.»

No debe extrañarse nuestro apreciable colega *La Unión Democrática* de la conducta de *El Graduador* que se vale de inexactitudes para combatir á su partido y para llevar la división al seno del mismo; este procedimiento no es nuevo en *El Graduador* y hace tiempo lo venimos denunciando nosotros, pues lo emplea también para con nuestro partido. Un día viene diciéndolo y aconsejando á nuestros correligionarios que deben deponer toda diferencia ó rencilla, y que en bien del público debe cortarse toda polémica entre *El Constitucional* y *LIBERAL*, y al siguiente día trata de demostrar que nuestra política es de pasiones y de despechos.

¿Cómo se armoniza esta diversidad de criterios? pues nosotros los conocemos perfectamente. *El Graduador* trata de sostener la división dentro del partido liberal, por creer que de este modo saca provecho en política á favor de sus amigos; pero ya nos conocemos.

Como las vacaciones se aproximan y el calor vá siendo molesto en Madrid, los propagandistas empiezan ya á disponer sus viajes por las provincias.

Los coalicionistas harán la propaganda empezada antes de abrirse las Cortes.

El Sr. Castelar recorrerá también algunas provincias y pronunciará sus discursos en favor de su causa.

El Sr. Romero Robledo hará su excursión á Castilla la Vieja y tal vez á Valencia.

Desearnos que nos alcance también á nosotros tanto bien, y que seamos visitados por algunos de tan notables oradores.

Copiamos de nuestro apreciable colega *El Triángulo* de Elche:

«¿Terolistas ó Benaluos? ¿Qué son los fusionistas de aquí? ¿A qué orden pertenecen? ¿Siguen á Terol ó se marchan con Benalúa?»

Pues no es de suponer que quieran encender una vela á cada una de las dos agrupaciones para al final venir á quedarse á oscuras.

Si lo intentaran, no pasaría de ser una de esas ilusiones que muchas veces abrigan los fusionistas.

Y nada más.»

Como la disidencia, de poquísimas importancia en esta ciudad, no afecta ni poco, ni mucho ni nada al interés general y disciplina de partido en el resto de la provincia, nuestros correligionarios de Elche, como los de los demás pueblos de la provincia, no tienen necesidad ni de manifestar ó reiterar sus simpatías al Sr. Terol, ni de seguir en sus equivocadas inspiraciones al nuevo comité presidido por el señor Marqués de Benalúa, que vino á la política muerto antes de nacer.

ahí. El mismo Mario se vió obligado á hacer rancho aparte, al encontrarse solo e capitán y su hija: una más obstinada fidelidad habría concluido por comprometerla.

Partió, pues, con la muerte en el corazón y el bolsillo casi vacío. En el más lujoso hotel de Fribourg se despidió de su intratable suegro. Aquella misma mañana, en el wagon, pudo darle al oído el último adiós á Emilia. El capitán que le encontraba ridículo y de ninguna manera peligroso, se le durmió en sus barbas.

Tuvo de sobra tiempo para pintar con desahogo su dolor y desesperación, para recapitular como había hecho y sufrido, de poner en evidencia la vanidad de sus esfuerzos y su escasez de recursos. Probó á la joven que jamás se dejaría seducir su padre: lo cual por otra parte, no necesitaba demostración.

Describió el cansancio de su alma, despedazada por una estéril lucha é incapaz de intentar un nuevo asalto. Su paciencia misma estaba consumida, y no se sentía con fuerza para esperar la época en que Emilia podría legalmente entregarse á él. Estos dos años de término le parecían más lejanos que el fin del mundo: estaba seguro de morir antes, y suponiendo que de allí á entonces no lo hubiese consumido la tristeza, la miseria habría acabado con él irremisiblemente. La exposición de su lamentable estado financiero vino á lanzar su última sombra al cuadro. Refirió

el agotamiento de sus modestos recursos; el abandono del oficio á que debía su subsistencia, y la incapacidad de trabajar en que le colocaba su ardorosa pasión. Esta ingenua y franca confesión, que habría enfriado á una muchacha menos enamorada, redobló el interés y ternura de Emilia. Seis meses antes habría tal vez rechazado desdeñosamente las ofertas de un hombre sin estado ni fortuna; pero cuando llega á cierto grado el amor de una mujer, se inflama é irrita con cuanto trata de oponersele. Es como un incendio en su mayor fuerza, para el que el agua es un alimento. La excelente niña prometió cuanto podía prometer, es decir, morir con Mario si era que no podía vivir para él. Este es el más fácil de cumplir entre todos los juramentos que se hacen los jóvenes; por eso se ven sembrados de dobles suicidios los anales amorosos Mario adoptó, pues, sin titubear este remedio heroico, que jamás ha mediado nada. Parecía sobremedida lógico y natural que Emilia quisiese morir con él, y ni aun se le pasó por la imaginación rehusar semejante sacrificio.

Lo que prueba perfectamente la inocencia de estos dos grandes niños, es que marchaban vía recta á tal extremo sin detenerse, ni aun en es írtu, en ciertas estaciones intermedias en que habrían podido hallar algún consuelo. No se pararon siquiera á examinar si había en el problema de su destino una

solución menos legítima que el matrimonio y menos desagradable que la muerte. Así que les pareció suficientemente demostrado que jamás tendrían la suerte de ser esposos, no se ocuparon mas que de escoger uno entre los diversos caminos que conducen fuera de la vida. Felizmente, Mr. Bitherlin se despertó antes de que hubiesen hecho su elección, y ésta quedó aplazada para su próxima entrevista. Cuando hubo marchado Mario, y el capitán se quedó con su hija, tuvieron un cuarto de hora de *tete á tete* no exento de embarazo. Y esto no porque estuviese Emilia turbada. Tenía también tomado su partido, y era tan firme é inquebrantable su resolución, que no se consideraba ya como habitante de la tierra. Comenzaba á mirarel otro mundo por el ojo de la cerradura mientras aguardaba que viniese su amante á abrirle la puerta. Pero el capitán, ajeno á todo complot, experimentaba cierto malestar y penoso encojimiento. Desde la guerra que había osado su hija sostener contra él y la tregua en que se convino en el instante de la partida, no había tenido con la bella insurgente diez minutos seguidos de conversación. Si alguna vez se había encontrado á solas con ella, había sido precisamente por la noche, y á la hora en que los viajeros no se ocupan mas que de dormir. En estas ocasiones, solía ocupar e lugar de los discursos un desabrido y árido beso: se entraba cada cual en su habi-

se ven obligados a sufrir más molestias que si vivieran en una aldea.

Para la pensión vacante de pintor en Roma, costeada por la Excm. Diputación, se han presentado ocho solicitudes, todas por hijos de esta provincia, como se expresa en las condiciones para la oposición.

La guardia de la Casa de Socorro para el día de hoy se halla á cargo del médico D. Vicente Seguí.

Ecos de los pueblos

El ayuntamiento de Ibi, ha creado una plaza titular de farmacéutico dotada con 365 pesetas, con la obligación de suministrar medicinas gratis á cincuenta familias. Se están publicando anuncios para proveer esta plaza.

Se halla vacante una plaza de médico titular en el pueblo de Ibi, dotada con 625 pesetas.

Nos dice nuestro corresponsal de Cox: «El ayuntamiento constitucional de este pueblo, en sesión ordinaria del día 4 del actual, uno de sus acuerdos tomados, fué el nombrar médico titular del mismo á nuestro queridísimo amigo D. Juan José Nuñez Quiros Hernández, hijo único del ya difunto afamado cirujano D. Juan José Nuñez Quiros, el que agradecido de su nuevo y primitivo nombramiento invitó á varios amigos de esta y Granja de Rocamora á un gran refresco, el cual tuvo lugar en la tarde del expresado día, terminando con elocuentes brindis en los cuales iba impresa la satisfacción, que todos los concurrentes experimentaban por este nuevo nombramiento.»

Según se nos asegura, se está terminando en el Círculo de la Unión de Orihuela el decorado del salón de sesiones con objeto de que su inauguración pueda hacerse el domingo próximo. Según noticias, á dicho acto se invitará las autoridades locales, corporaciones y directores de los periódicos de la localidad.

En las partidas rurales de la Marina y Molar del término de Elche, han sido aprehendidos y puestos á disposición de la autoridad, siete individuos que habían llenado otros tantos capazos de brevas, que pesarian como treinta arrobas, lo cual realizaron contra la voluntad del dueño.

Correo de Madrid

Madrid 6 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

En el Congreso se ha principiado la discusión de la lista civil; como era de esperar, los republicanos han tomado en ella la parte más activa. El Sr. Muro ha consumido el primer turno en contra, por no haber podido hacerlo el Sr. Montilla. La discusión no ha presentado ningún incidente, ha sido regular y ordenada, no habiendo despertado gran interés el discurso del Sr. Muro. Contestó el Sr. Nieto con un discurso, que bien puede calificarse de notable, aduciendo razones de gran consideración.

Mañana continuará el debate, estando en turno el Sr. Pedregal; hablará también el señor Pi, á quien contestará el señor León y Castillo, concluyéndose probablemente en la sesión del jueves esta discusión.

En el Senado continúa la del modus vivendi, siendo motivo de generales y merecidos aplausos el elocuente discurso del señor ministro de Estado.

Parece que va perdiendo camino la idea de celebrar sesiones dobles, pero en cambio la opinión general se inclina á que sean las sesiones más largas, principiando á la una hasta las siete ó las ocho de la tarde.

El Sr. Romero Robledo ha presentado una enmienda al proyecto de la lista civil, pidiendo que se consignen en la dotación de la casa real dos millones para S. M. la reina regente, uno en concepto de viuda y otro como regente del rey D. Alfonso XIII.

Los republicanos se proponen meter ruido y llamar sea como quiera la atención, sin duda porque se consideran desairados al ver el poco eco que consiguen hacer en la opinión.

El Sr. Pi, como ya dije en mi anterior, se propuso dar un golpe de efecto al jurar el cargo de diputado, pero resultó contraproducente ante la actitud enérgica del presidente del Congreso, quedando por ello muy lastimada la susceptibilidad de los coalicionistas.

Ahora tratan de promover otro espectáculo, pues se asegura que quieren hacer una retirada del Congreso; pero lo que no puede explicarse es el motivo en que pretenden apoyarse una nueva algarada: pues la opinión general es

que es nuevo en los anales parlamentarios el espectáculo de una oposición, que amenaza con el retraimiento y con la guerra, ante un gobierno que ha reconocido todos sus derechos y que á las exajeraciones de su prensa y á las violencias últimas del parlamento, contesta con una política de paz, templanza y libertad.

Verdaderamente que es todo esto extraño é injustificado, pero si juzgan ellos conveniente el espectáculo para sus planes, de fijo que lo darán, á pesar que bien mirado el asunto, los que con ello van perdiendo son los propios republicanos, pues se acreditarán una vez más de que son incompatibles con la marcha pacífica y legal de los sucesos, base segura y hija de la ley del progreso.

La emigración veraniega vá en aumento, y es muy justificada, porque el calor se vá haciendo insoportable en la corte.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Goethe y Max Muller

El profesor Max Muller acaba de fundar en Inglaterra una sociedad consagrada al culto especial de Goethe.

En la sesión inaugural celebrada hace pocos días, el eminente autor de «El origen del lenguaje», que ocupaba la presidencia, explicó en breves palabras el objeto de la nueva asociación, y después leyó un interesante trabajo titulado «La literatura de la humanidad explicada por las cartas de Goethe recientemente descubiertas.»

Estas cartas forman parte de los papeles de la familia Goethe, legados á la gran duquesa de Weimar; están fechados desde el año de 1827 al de 1831, y se hallan exclusivamente consagradas al estudio de importantes cuestiones literarias.

Max Muller dijo en su notabilísimo discurso que todo evangelio predicado en una lengua cualquiera, debe ser puesto al alcance de los que no la hablan. Los pueblos, como los individuos, tienen necesidad de conocerse para que se convengan de que son hermanos.

Los resultados de esa literatura de la humanidad—añadió el orador—no se verán hasta el instante en que la mayoría de los hombres se haya elevado á la concepción que Goethe tenía del patriotismo.

Este sentimiento debe fomentarse, como el espíritu municipal y el espíritu de familia, hasta el punto de que nada de lo que es humano nos parezca extranjero.

En el número de los agentes más activos de ese desarrollo debe contarse el cambio de las ideas entre las naciones por medio de las obras literarias que pasan de uno á otro idioma.

Goethe no se atrevió á aspirar á la paz universal; pero nunca pudo suponer que en tiempos tan próximos á él, el mundo civilizado se hallase en un estado de guerra crónico y la tente.

Shakespeare y Goethe, dijo Max Muller al terminar, han hecho más que todos los hombres de Estado y todos los embajadores para establecer relaciones cordiales entre Inglaterra y Alemania, y es preciso que continúen sirviendo de perpétua embajada á entrambas naciones.

Los raptos y un duelo

Gran sensación ha causado en Viena un duelo que acaba de verificarse en Bosnia, entre el Sr. Alfredo Viener, caballero de Welten y el Sr. Barcsay, que ha terminado con la muerte del primero.

Motivó el desafío el Sr. Alfredo Viener, por haber robado la esposa al Sr. Barcsay; pero lo más curioso del caso es que éste había á su vez robado de la casa paterna á dicha joven, con la cual contrajo luego matrimonio, por oponerse la familia á dicha unión, y que este robo se realizó con ayuda del Sr. Alfredo Viener, caballero de Welten, amigo íntimo del Sr. Barcsay.

Después el amigo del marido se convirtió en amante de la mujer, que se dejó robar por segunda vez de buena voluntad. Los fugitivos fueron detenidos al poco tiempo, y el señor Barcsay, como ofendido, eligió como arma la pistola y tiró el primero, matando á su adversario de un balazo en el pecho.

Globos de señales

Los diarios ingleses han publicado noticias curiosas acerca de la ascensión verificada en Battersea del primer globo trasparente para señales, inventado por Erik Bruces.

La especialidad de esta invención consiste en que el aerostato es trasparente y lleva dentro una luz especial eléctrica.

El cuerpo del globo así iluminado permite con el uso de un alfabeto especial hablar por señales durante la noche.

Los experimentos hechos han dado resultados satisfactorios; la iluminación permitió que los que conocían el alfabeto convenido pudiesen comprender todas las señales que se hicieron.

Ahora se dice que Mr. Bruces se ha puesto de acuerdo con las autoridades militares de Inglaterra para proceder á nuevos experimen-

tos, que si dan resultado, harán que su sistema sea aplicado á los servicios de guerra moderna.

Tesoro alemán

Está encerrado en la torre Julíusthurm, en Spandau, cuyas puertas están forradas de hierro y que sólo pueden ser abiertas á presencia de dos comisarios, cada uno de los cuales guarda una llave. no colocando las dos á la vez no hay posibilidad de abrir la torre.

La gran caja contiene: 120.000.000 de marcos en monedas de oro; cada millón está repartido en diez sacos; las dos terceras partes consisten en monedas de á 20 marcos; la otra tercera son de á 10. Los arcosos se hacen con la mayor escrupulosidad.

Allí existen también otros tres tesoros: el de los invalidos, el de las fortalezas y el destinado á la construcción del Parlamento alemán.

Suponiendo que cada millón de marcos en oro pesa 298 kilos, el tesoro de Spandau representa un peso de 47.760 kilos de oro.

Un consejo agrícola

Un cultivador de Fortenay ha descubierto el medio de preservar la patata de la enfermedad que padece desde hace años.

El medio empleado es echar en cada agujero en que se siembra un poco de residuo de la casca que usan los fabricantes de curtidos para las pieles.

Aconsejamos á nuestros agricultores pongan en práctica este sencillo medic que creemos ha de producirles buenos resultados.

Espectáculos

Teatro Principal

El primo dolore, Carlino é Marietta é Il piccolo bugiardo, fueron las obras elegidas por la compañía italiana que actúa en nuestro teatro Principal, para la segunda de las representaciones de abono.

La dolorosísima impresión de una hija (Luigia Lambertini), que al regresar del colegio no encuentra á su madre, las crueles angustias de un padre (R. Lambertini) obligado á dar á su hija la triste noticia de que su madre ha muerto, y el terrible efecto de la infausta nueva descubierta indiscreta é inoportunamente por una señora, amiga de la casa (R. Wilson), forman el argumento de Il primo dolore, que es un sentido poema dramático, gallardamente escrito.

La interpretación por parte de los actores resultó perfectamente acabada, y Luigia Lambertini, tuvo ocasión de conocer la agradable impresión que su correcta escuela y su inspirado acento producian en el público, por las repetidas veces que fué aplaudida con justicia.

De este aplauso participaron el Sr. Lambertini (D. R.) y las Sras. Wilson y Caletani, así como también el Sr. Mayeroni, que desempeñaron discretamente sus respectivos papeles.

Los dos juguetes Carlino é Marietta é Il piccolo bugiardo (el primero con honores de drama) constituyen un agradable pretexto para que los niños Dora y Achile Lambertini, luzcan su admirable ingenio y sus dotes artísticas, cada día más dignos de admiración por el talento, el estudio y la precocidad que revelan.

En la segunda de aquellas obras se presentó por primera vez ante nuestro público un nuevo actor en miniatura, Luigi Lambertini, hermano de Dora y de Achile, que como aquéllos revela bien á las claras que pertenece á una familia de artistas distinguidos, y que tiene perfecto conocimiento del arte y de la escena. Los tres hermanos fueron aplaudidísimos, y llamados á la escena con las señoras Pero y Caletani, y los señores Lambertini (D. R.) Servolini, Satriano y Mayeroni, que les acompañaron por cierto de un modo admirable en la ejecución de aquellas obras.

Esta noche tendrá lugar en dicho teatro Principal, la primera función de moda que la compañía Lambertini ofrece al ilustrado público de esta población, poniéndose en escena el grandioso drama del teatro italiano, Il Salvadanajo ó el primer delito, escrito expresamente para el pequeño artista Luigi Lambertini.

Sabemos que son muchas las localidades pedidas con anticipación, y no dudamos que el teatro se verá sumamente concurrido.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Table with 2 columns: Observaciones del día 7 de Julio de 1886. and values for Barómetro, Termómetro, Viento, etc.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

GABINETE CLINICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

A CARGO DE Don José Pons Samper, médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6 MÉDICO-PROPIETARIO, D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia. Baños de placer. . . una peseta. Abono de nueve baños ocho

TEATRO PRINCIPAL—Il Salvadanajo ó el primer delito.—Lc confidense inocente.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 7 (12'45 m.)—Es grande la agitación en Londres con motivo de las elecciones. Es casi segura la derrota de Gladstone. En este caso el ministro inglés presentará la dimisión.

Los fondos públicos en alza. Madrid 7 (2 t.)—En el Senado continúa esta tarde la discusión del modus vivendi. Se prepara esta noche una gran ovación al Sr. Cánovas en el Círculo conservador.

Los fondos españoles han experimentado una notable alza en la Bolsa de París. Madrid 7 (2, 30 t.)—En el Congreso el señor Pedregal impugna el proyecto de ley de dotación de la casa real.

Se han repetido los terremotos en Málaga. El pánico es general, abandonando la población muchas familias.

Madrid 7 (2'40 t.)—El Sr. Camacho niega-se á las pretensiones de la comisión de senadores y diputados castellanos que solicitaban la aplicación de los plazos señalados para la venta de bienes de aprovechamiento común y dehesas boyales.

Hoy hablará en el Congreso el Sr. Pi y Margall. Ha salido para Panticosa el Sr. Montero Ríos.

Madrid 7 (3 t.)—En el Senado se han aumentado las horas de sesión. Los monárquicos franceses abrigan grandes esperanzas de triunfo en las elecciones provinciales que se celebrarán muy en breve.

Ha triunfado la candidatura ministerial para la comisión de presupuestos de Cuba.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 7 (5,30 t.)—Senado actívase modus vivendi Congreso Pedregal combate lista civil. Cólera estragos Italia. Bolsa 60,35.

Madrid 7 (6 t.)—Pedregal violento. Becerra refútale afirmaciones, aplaudele mayoría. Pi escusas confidenciales Martos. Agrávase Irlanda. Bolsa, 60,35.

Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 7 (10,25 n.)—En Motril ha habido un terremoto precedido de un fuerte huracán. La Reina ha dado el pésame á Sagasta. Es probable el triunfo de los conservadores en Inglaterra.

Ha sido nuevamente denunciado El Progreso. Después de la hora oficial de la Bolsa, han bajado los fondos públicos.

Madrid 8 (2'30 m.)—En el Senado el señor Maluquer lee una exposición amenazadora: interrumpele presidente. Varios grupos recorren Dublin entonando canciones irlandesas.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 12

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### MAGNESIANO DOBLE EFFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se a rec an en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y lo encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la *baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísima forma última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### SUPERIORES CAFÉS

### DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 — —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 — —

Moka puro . . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAP. O. C. A. de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétiles húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faringea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.